

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Rennes, le 2 janvier 2025



Maison du don de Lorient : un nouvel espace dédié aux donneurs de sang et de plasma !

Nouvelle année, nouvelle perspective ! Ce lundi 13 janvier 2025, l'Établissement français du sang (EFS) aura le plaisir d'accueillir les donneurs dans une nouvelle Maison du don, située dans la zone commerciale de Keryado. Implantée auparavant dans l'enceinte du GHBS, ce déménagement permettra notamment d'être plus accessible aux donneurs, mais aussi d'augmenter les dons de plasma, enjeu majeur pour l'EFS.

Nouvelle Maison du don, nouveau concept !



Un emplacement stratégique pour une accessibilité optimale

Une Maison du don implantée dans une zone commerciale : une première en France ! La nouvelle Maison du don de Lorient s'installera en effet dans la **zone d'activités de Keryado**, au **112 rue Colonel Jean Muller**. Ce choix d'implantation vise à augmenter la visibilité de l'établissement et faciliter l'accès aux donneurs afin ainsi de permettre Lorientais, mais aussi aux donneurs des communes environnantes de mieux intégrer le don de sang et de plasma dans leur quotidien.



« Héros du quotidien »

Nous sommes très heureux de pouvoir offrir une nouvelle Maison du don à nos donneurs fidèles et espérons y voir de nouveaux visages ! Pouvoir accueillir ces « héros du quotidien » dans un lieu plus accessible et plus spacieux, faire de leur acte généreux un moment agréable et sympathique rend fière toute l'équipe EFS de Lorient.

Myriam Limbour, Responsable des Prélèvements du Morbihan

« Une première en France »

"La nouvelle localisation de la Maison du don est prometteuse : elle permettra une mobilisation de la population élargie à l'agglomération avec des accès plus aisés. Les associations de bénévoles qui œuvrent à nos côtés au quotidien se réjouissent d'ailleurs de cette nouvelle implantation. Sa surface, augmentée, permettra d'accueillir davantage de donneurs. Enfin, l'implantation dans une zone commerciale est une première en France, et fera de Lorient une ville pilote pour cette expérimentation. », explique Séverine Kerdoncuff, Responsable de la collecte et de la production des produits sanguins à l'EFS Bretagne



Le don « comme à la maison »

Couleurs zen et chaleureuses, design épuré, espaces ouverts, mobilier confortable... dans cette nouvelle Maison du don, on se sent un peu « comme à la maison ». Le but est d'incarner la convivialité et l'esprit de communauté, valeurs emblématiques du don de sang.

Ainsi, installés dans un espace confortable et plaisant, les donneurs de sang et de plasma pourront vivre une expérience de don renouvelée, un moment de générosité tout en étant agréable pour soi.



Multiplier par 3 les dons de plasma en 4 ans

« Il y a une dizaine d'années, suite à son inauguration, 4 500 dons de sang et de plasma étaient effectués chaque année à la Maison du don de Lorient. A l'époque, l'objectif, ambitieux, était d'atteindre 10 000 dons annuels. Grâce à la mobilisation des donneurs lorientais et des communes limitrophes, mais aussi celle des associations pour le don de sang bénévole locales, cet objectif fut atteint dès 2020 ! Un nouveau challenge s'offre aujourd'hui à nous : multiplier par 3 les dons de plasma en 4 ans, en France afin de mieux soigner les patients de notre territoire. Notre projet pour la Maison du don de Lorient est ainsi d'atteindre au moins 15 000 dons par an à l'horizon 2028. C'est un nouvel objectif ambitieux, j'en suis conscient, mais je suis certain que nous pouvons le relever, par la force de notre collectif. »

Dr Bruno Danic, Directeur de l'EFS Bretagne



Une Maison du don résolument tournée vers l'enjeu du plasma

Le don de plasma : un défi pour la France

Encore largement méconnu du grand public, le don de plasma est pourtant essentiel. En effet, il s'agit de la partie liquide du sang dans laquelle circulent – entre autres - les cellules sanguines (globules rouges, globules blancs, plaquettes). Le plasma est vital pour de nombreux patients car il contient des protéines et des anticorps (comme les immunoglobulines ou encore l'albumine), qui ont un intérêt thérapeutique majeur. Utilisé pour des transfusions ou transformé en médicaments, il permet de soigner des pathologies très différentes : personnes en réanimation, atteintes de déficits immunitaires, d'hémophilie, de certaines maladies auto-immunes, ou encore de troubles neurologiques graves.



Cliquer sur l'image pour visionner !

Ses usages n'ont cessé d'augmenter ces dernières années.

Il existe de fortes tensions sur ces médicaments, qui touchent aussi des patients en France. Notre pays dépend en effet largement (aux 2/3) d'importations depuis les États-Unis. De plus, si le **don de plasma en France** (tout comme les autres types de don) **est fondé sur un modèle éthique** hérité de notre histoire (basé sur le bénévolat, l'anonymat, et la non-marchandisation du corps humain), cela n'est pas le cas partout, notamment aux États-Unis où le don est rémunéré.

Et sinon, comment se porte le don de sang en début d'année ?

Début d'année chargé, classiques virus hivernaux... il y a souvent moins de donneurs à franchir les portes des lieux de don en début d'année. Pourtant, les besoins en sang, eux, ne baissent pas. Alors... seul, entre amis, ou en famille, il y aura de la place pour tous, faites un geste qui vous rendra fier !

Des collectes de sang sont organisés presque tous les jours partout en France. Pour trouver un lieu de collecte – mobiles ou Maisons du don - et s'inscrire pour un don : se connecter sur dondesang.efs.sante.fr, l'appli « Don de sang » ou contacter le 02 23 22 53 97.

À propos de l'EFS

L'Établissement français du sang est le service public du sang en France.

Nous sommes près de 10 000 professionnels, médecins, infirmiers, biologistes, techniciens de laboratoire, pharmaciens, équipes de collecte, chercheurs, personnels administratifs... animés par une même conviction : notre mission est vitale.



**Donnons
au sang**
*Le pouvoir
de soigner*

Nous sommes présents tout au long de la chaîne du soin. Notre expertise en biologie médicale et de la greffe nous permet de diagnostiquer des maladies. Nous contribuons ensuite à soigner chaque année plus de 1 million de patients : ceux qui nécessitent une transfusion ou une greffe, en assurant la collecte de sang en France et en mettant à disposition les produits sanguins, tissus et cellules dont ils ont besoin. Nous capitalisons sur ces savoir-faire pour innover et développer des procédés et traitements médicaux qui bénéficieront au plus vite aux patients. Nous participons enfin à former des professionnels de santé en France et dans le monde, en leur transmettant notre connaissance aiguisée du sang.

Nous donnons au sang le pouvoir de soigner et sommes ainsi un acteur à la fois unique et essentiel du système de santé français.

Les Associations pour le Don de Sang Bénévole : un soutien indispensable



Les associations pour le don de sang bénévole (ADSB) de Bretagne représentent un soutien précieux pour l'EFS. Elles œuvrent quotidiennement pour le don de sang et de plasma et nous aident dans notre mission de santé publique. C'est aussi grâce à leur travail que plus d'un million de patients sont soignés chaque année.

A Lorient, l'ADSB, présidée par Jean-Marie Jouglard, comprend une vingtaine de bénévoles. Ils prennent part activement à la vie de la Maison du don et la promotion du don de plasma.

Pour cela, ils peuvent compter sur les ADSB du secteur lorientais : Guidel, Pont-Scorff, Quéven, Ploemeur, Lanester, Larmor-Plage, Hennebont, Port-Louis, Moëlan-sur-Mer, Clohars-Carnoët, Landévant et Pluvigner.

Le don de sang en quelques chiffres (2023)

- 10 000 dons de sang nécessaires chaque jour sur tout le territoire
- 1 million de malades soignés chaque année en France
- 600 dons de sang nécessaires chaque jour en Bretagne

* *Indice de générosité : nombre de personnes ayant réalisé au moins un don sur l'année rapporté à la population en âge de donner (18-70 ans) sur un territoire cible.*



Indice de générosité Bretagne. Il s'élève à **3.5% au niveau national.***

Pour donner son sang ou son plasma, il suffit de prendre rendez-vous sur le site dondesang.efs.sante.fr ou sur l'appli « Don de sang ».